
 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00009            DEL  22/10/2014 

 

OGGETTO :    ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAL CONSIGLIERE 

MENOLASCINA VITO IN ORDINE ALLA URGENZA DEL RIFACIMENTO DEI 

MARCIAPIEDI SULLA VIA BITRITTO IN LOSETO. 

 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 22 del mese di ottobre,alle ore 16:00 con continuazione nei 

locali della Circoscrizione, regolarmente convocato, si è riunito, su convocazione del  , in seduta 

pubblica 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 

Sono  presenti: 

PRESIDENTE 

 ACQUAVIVA AVV. NICOLA  

 

CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ANDRIULO Sig. Alberto SI  7 FUMAI Sig. Giuseppe SI 
2 BALZANO Sig. Giuseppe NO  8 MENOLASCINA Sig. Vito Antonio SI 
3 BRANCALE Sig. Giovanni SI  9 PALOSCIA Sig. Michele SI 
4 CECINATO Sig. Giuseppe SI  10 QUARANTA Sig. Michelangelo NO 
5 DI GIGLIO Sig. Nicola SI  11 QUARANTA Sig. Nicola SI 
6 DI GIULIO MICHELE Sig. Michele SI  12 SCHIRONE Sig. Claudio NO 

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

Totale presenti: n. 9  su n. 12 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Balzano Michelangelo Quaranta Claudio Schirone  



Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



In apertura del Consiglio del 22/10/2013, il consigliere Menolascina Vito ha  

presentato alla Presidenza un Ordine del Giorno, di seguito riportato, per richiedere 

l’effettuazione urgente della riparazione dei marciapiedi sulla Via Bitritto in Loseto. 

Lo stesso consigliere ha chiesto che l’ordine del giorno fosse discusso nella stessa 

seduta, considerata la situazione di pericolo per i pedoni, impossibilitati a percorrerli. 

La richiesta di discussione nel corso della seduta è stata approvata con n. 12 voti 

favorevoli su n. 12 votanti.  



 

 



 



Menolascina Vito: Grazie, Presidente. Colleghi. In merito a questo punto, ordine del giorno, da me 

presentato, dottrino il Consigliere Paloscia che era assente, praticamente, chiedevo la posizione nei 

vari quartieri del Municipio, la posizione di bacheche per la affissione delle convocazioni dei 

Consigli e altri avvisi pubblici.  

Chiedevo anche, magari, fino a quando non venissero ripristinate le bacheche di apporre al meno 

alle bacheche già presenti all’esterno di questo Municipio, su quella che si affaccia su Piazza 

Umberto e quelle interne, di mettere gli avvisi che ho visto che molte volte mancano.  

In merito a questo punto all’ordine del giorno considerato e appreso che il giorno 24, venerdì, ci 

sarà l’Assessore Galasso ai lavori pubblici, quindi, esporrò a lui direttamente questa problematica.  

Quindi ritiro l’ordine del giorno. Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Passiamo alla discussione del settimo punto all’ordine del 

giorno, presentato dal Consigliere Menolascina.  

 

Menolascina Vito: Grazie, Presidente.  

Porto a conoscenza del Presidente di questo Consiglio l’estrema pericolosità della via Bitritto a 

Loseto, per quanto riguarda i pedoni; tale strada presenta su entrambi i lati due piccoli marciapiedi 

di circa 50 centimetri e già questo è tutto dire; tali marciapiedi (specialmente quello di sinistra, 

andando verso Bitritto) sono infestati erbacce e sono per la maggior parte rotti e pericolosi per i 

pedoni, tant’è che gli stessi sono costretti a camminare per strada con tutti i pericoli che ne 

conseguono.  

Proprio la settimana scorsa una bimba ha rischiato di essere investita da una macchina.  

Quindi io chiedo a questo Consiglio di farsi portavoce presso l’Amministrazione centrale affinché 

venga risolta al più breve tempo possibile tale situazione di pericolo.  

Approfitto per scusarmi con il Presidente della II Commissione e con tutta la Commissione, perché 

ho peccato di inesperienza.  

Grazie.  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Apriamo la discussione.  

Passo la parola al Consigliere Cecinato.  

 

Cecinato Giuseppe: Sì, Presidente, Direttore, Consiglieri e pubblico.  

Niente, collega Consigliere, purtroppo lei sa benissimo che la strada ha una dimensione molto 

piccola, per cui su quel lato là non sono stati fatti quei marciapiedi che abbiamo potuto fare 

sull’altra parte che sono circa di un metro e dieci, un metro e venti, purtroppo le condizioni della 

strada non permettano che i marciapiedi diventano più grandi, sennò si dovrebbe fare a senso unico, 

questa è la mia impressione.  

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Ha chiesto la parola il Consigliere Paloscia.  

 

Paloscia Michele: Sinceramente, a me mi fa specie che oggi, probabilmente, in futuro ci saranno 

tanti di questi interventi, a me dispiace, Presidente; il problema sapete qual è? Che Vito, 

giustamente, fa notare un qualcosa che, probabilmente, se questo Consiglio, con una superficialità 

da fare, veramente, paura, non avesse votato un bilancio triennale dove certamente Vito e tanti altri, 

che ce ne sono tanti da mettere, nel programma che è stato mandato dal centro, potevamo benissimo 

inserire una serie di interventi che certamente oggi dire: andiamo a aumentare un marciapiede, che 

sicuramente non è un lavoro straordinario, non sono dieci metri di marciapiede, ma è una bella 

strada, perché se si deve fare il lavoro…  

(Interventi fuori microfono)  

 

Paloscia Michele: Chiedo scusa, io su questo non sono d’accordo, se entriamo nel merito, ci 

mancherebbe; perché il marciapiede si può aumentare, si fa a senso unico e si aumenta il 



marciapiede, se si vuole salvaguardare il pedone; se si vuole salvaguardare il pedone si può 

benissimo fare; ma non entriamo in merito, perché anche in passato dicevano che sulla strada di 

Loseto non si poteva fare il marciapiede, poi è stato fatto.  

Così come non si poteva fare su via Vaccarella; su via Vaccarella dicevano lo stesso, ingegnere non 

so se se lo ricorda quel marciapiede di via Vaccarella, dice: non si poteva fare. Poi è stato fatto. 

Sono stati trovati i fondi, con l’ex Assessore allora; fu fatto il marciapiede, proprio perché c’era il 

pericolo, perché quella strada era senza marciapiede e quindi c’era un grosso pericolo di acqua, 

quando pioveva, ma soprattutto poi il discorso delle macchine che poi parcheggiavano, quindi la 

gente era costretta a andare in mezzo alla strada, eccetera, eccetera, incidenti che ci sono stati.  

Allora io la cosa che vi voglio dire, invito, ripeto, a tutti i Consiglieri, che probabilmente la nostra 

superficialità sta proprio in questo, spero che sia, veramente, una esperienza utile nella prossima 

annata, che quando si va a votare il famoso bilancio, che io quella sera ho cercato di sgolarmi in 

tutti i modi dicendo: signori, guardiamo, discutiamolo. Un bilancio che viene discusso nel giro di 

mezz’ora, signori ma che bilancio è questo?  

C’è un bilancio che viene qua dentro senza sapere niente e si vota in mezz’ora, dove non ci 

rendiamo conto che manca la sede circoscrizionale, che oggi stiamo a piangere; dove non ci 

rendiamo conto che mancano i marciapiedi che oggi stiamo piangendo e tante, tante altre cose che 

purtroppo su questo territorio…  

 (Intervento fuori microfono)  

 

Paloscia Michele: Allora, Consigliere Menolascina, io sinceramente sono del parere che 

giustamente i pedoni devono avere una sicurezza che è quella, appunto, di potere camminare anche 

su quella strada che in parte ormai è abbastanza pure movimentata, però credo che forse un mea 

culpa, oggi, per andare a risolvere quel problema ce lo dobbiamo fare e quel mea culpa sta proprio 

nel fatto che probabilmente potevamo proporre nel bilancio triennale anche quegli interventi, 

probabilmente adesso il nostro Presidente, sicuramente, da come mi guarda, già sta godendo, sta 

dicendo: “Io ho già risolto problema”.  

Quindi, risolverà il problema con il nostro amico Decaro, il nostro Sindaco Decaro dicendo: 

“Quello è un lavoro, troveremo i fondi per fare quell’intervento”  

È vero, Presidente, vedi come ti so leggere?  

Però, dico, riflettiamo quando diciamo: “Signori, va bene il programma triennale”, perché poi alla 

fine questi sono quegli interventi che benissimo potevano interessare, così come il tratto che va 

dalla zona di Loseto – Valenzano, quel tratto che pure là richiede interventi.  

Comunque, Presidente, io la cosa che dico, approfittando del marciapiede, c’è una persona, si 

chiama Filippo Carella, è un ristoratore che da anni chiede un piccolo intervento su via Ospedale Di 

Venere; perché sto dicendo questa cosa?  

Là c’è un problema serio e approfitto questa sera anche perché c’è una persona importante che, 

diciamo, è del mestiere, se vogliamo, non è una…  

 (Intervento fuori microfono)  

 

Paloscia Michele: Diciamo che dove stava certamente aveva le sue capacità. Allora, dicevo, il 

marciapiede, la sicurezza il signor Filippo Carella probabilmente ha perso tutte le speranze, anche 

nel credere in queste Istituzioni, che in passato era la Circoscrizione e oggi del Municipio, se era 

possibile potere intervenire nel momento in cui si interviene su quella zona io aggiungo, allargando 

(dove sta c’è “Passepartout”) basta togliere tre posti macchina, creare un marciapiede più largo, 

non parcheggeranno per tre posti e creare una possibilità alla gente, li ho visti l’altro giorno io, una 

signora che veramente stava facendo cadere il bambino sul passeggino, perché aveva una ruota sul 

marciapiede che è tanto e l’altra ruota così piegata e una macchina con una testa così, non sto 

scherzando, un altro poco gli rompeva la testa al bambino e io pensavo a Filippo: quante volte è 

venuto a chiederci questo intervento. Mi ha ricordato lui, visto che c’è da fare quella telefonata, 

Presidente, associ anche questo. Grazie.  



 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Io sono d’accordo sulla questione di via Ospedale Di 

Venere, sono d’accordo e se tutti quanti insieme dimostriamo un atto di coraggio, non è solo via 

Ospedale Di Venere ma sarebbero tre strade principali in Carbonara di adottare il divieto di sosta 

assoluto, facendo allargare il marciapiede sia via Ospedale Di Venere, sia via Ugo Foscolo e sia via 

Venezia. Quindi, se tutti quanti ci vogliamo prendere questo impegno, troviamo le aree su via 

Venezia potremmo utilizzare l’area di via Venezia.  

Sono d’accordissimo su quanto riguarda via Ospedale Di Venere.  

Allora la parola al Consigliere Menolascina.  

 

Menolascina Vito: Grazie, Presidente. Forse non sono stato chiaro Consigliere Paloscia, io non è 

che chiedo l’allargamento del marciapiede, il marciapiede già esiste, una sistemazione dei 

marciapiedi che ci sono i mattoni rotti e c’è l’erbaccia da sistemare, non chiedo tutto questo 

allargamento perché è una cosa impossibile perché ci sarebbe da fare il senso unico.  

Quindi ripristinare il marciapiede esistente; il marciapiede c’è, solo che è disconnesso, 

manutenzione, normale manutenzione  

(Intervento fuori microfono)  

 

Menolascina Vito: No, no, Consigliere, purtroppo, ho detto prima, pecco di inesperienza, non 

sapevo come comportarmi per bene; la prossima volta chiederò. La prossima volta, prima di agire, 

chiedo ai Consiglieri più anziani, mi rivolgerò anche a lei. Grazie.  

 

Vice Presidente del Consiglio, Fumai: Grazie, Consigliere Menolascina.  

Ci sono altri interventi?  

 

Presidente del Consiglio, Acquaviva: Allora, vogliamo mettere ai voti?  

Chi è favorevole alla adozione dell’ordine del giorno, questo Pulizia e sistemazione dei marciapiedi.  

All’unanimità.  
 



 

 

 



 

 

- Con n. 10 voti favorevoli, su  n. 10  presenti e votanti, l’Ordine del Giorno 

viene approvato; 
 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

 

Bari,  

  

  

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

 

Bari,  

  

  

 

 

 



 

Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

IL PRESIDENTE 

F.to Nicola Acquaviva 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

27/11/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 27/11/2014 

 Il Direttore di Municipio 

Giuseppe Laquale 

 

 

   

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

NOTE: 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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